



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

CEPB

Empresarios confían en el diálogo público-privado en temas pendientes de agenda productiva

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño, expresó su confianza en el diálogo público privado como mecanismo adecuado, para construir consensos y acuerdos efectivos e instó a continuarlo para resolver los temas pendientes de la agenda productiva nacional, misma que se instaló a fines de febrero pasado, cuando se suscribió el acuerdo de 10 puntos.

Fuente Original: <https://eju.tv/2024/03/empresarios-confian-en-el-dialogo-publico-privado-en-temas-pendientes-de-agenda-productiva/>

La CEPB confía en el diálogo para construir consensos en temas pendientes de la agenda productiva

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño, expresó su confianza en el diálogo público - privado como mecanismo adecuado para construir consensos y acuerdos efectivos, e instó a continuarlo para resolver los temas pendientes de la agenda productiva nacional.

Fuente Original: <https://erbol.com.bo/econom%3%ADa/la-cepb-conf%3%ADa-en-el-di%3%A1logo-para-construir-consensos-en-temas-pendientes-de-la-agenda>

La CEPB confía en el diálogo para construir consensos en temas pendientes

de la agenda productiva

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño, expresó su confianza en el diálogo público-privado como mecanismo adecuado para construir consensos y acuerdos efectivos, e instó a continuarlo para resolver los temas pendientes de la agenda productiva nacional.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240322/cepb-confia-dialogo-construir-consensos-temas-pendientes-agenda>

Empresarios plantean mantener el diálogo con el Gobierno para lograr acuerdos efectivos

Los empresarios están convencidos de que se lograron grandes avances en el acercamiento con el Gobierno a partir de la escasez de dólares. Así, el presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB),

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/dinero/empresarios-plantean-mantener-el-dialogo-con-el-gobierno-para-lograr-acuerdos-efectivos_360679

CEPB apuesta por el diálogo público-privado para construir consensos en la agenda productiva

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño, expresó su confianza en el diálogo público-privado como mecanismo adecuado para construir consensos y acuerdos efectivos, e instó a continuarlo para resolver los temas pendientes de la agenda productiva nacional.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2024/03/22/cepb-apuesta-por-el-dialogo-publico-privado-para-construir-consensos-en-la-agenda-productiva/>

EMPRESARIOS Y EMPRENEDORES

Comercio mundial se contrajo en 2023 y este año se espera una recuperación

Después de sufrir caídas durante varios trimestres en la pasada gestión y una contracción de 1 billón de dólares, se espera que el comercio internacional se recupere en 2024, según la última Actualización sobre Comercio Mundial de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad). Bolivia redujo sus ventas e importaciones en 2023 y en la presente gestión la situación se podría repetir.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/03/22/comercio-mundial-se-contrajo-en-2023-y-este-ano-se-espera-una-recuperacion/>

IBCE: Exportaciones de quinua boliviana repuntaron un 23% en valor y 15% en volumen durante 2023

Las exportaciones de quinua boliviana repuntaron durante la gestión 2023, registrando un crecimiento del 23% en valor y 15% en volumen, respecto a la gestión 2022, según el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240321/ibce-exportaciones-quinua-boliviana-repuntaron-23-valor-15-volumen-2023>

Empresarios privados tienen plan para subir el PIB de Cochabamba

Producción y servicios, innovación y tecnología, sostenibilidad ambiental y recursos híbridos, progreso y bienestar social son los cuatro pilares del Plan de Desarrollo Socioeconómico de Cochabamba 2024-2030 que pretende implementar el sector privado del departamento en el próximo sexenio.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240322/empresarios-privados-tienen-plan-subir-pib-cochabamba>

Gobierno garantiza suministro de combustibles al sector oleaginoso

En el marco del cumplimiento de la agenda de 10 puntos acordada entre el Gobierno y empresarios privados en febrero, luego de una reunión del Ministerio de Hidrocarburos con la Anapo, ayer se garantizó el suministro de combustibles al sector oleaginoso con el fin de asegurar la cosecha de granos.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/gobierno-garantiza-suministro-de-combustibles-al-sector-oleaginoso>

Jean Pierre Antelo: “Para salir de la crisis tenemos que exportar sin restricciones”

Jean Pierre Antelo, el reelecto presidente de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo (Cainco) de Santa Cruz, planteó al Gobierno que una de las medidas para salir de la crisis y el deterioro de la economía boliviana, es admitir la difícil situación y tomar acciones concretas. Una de ellas es la liberación plena e irrestricta de las exportaciones en todos los sectores.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/jean-pierre-antelo-para-salir-de-la-crisis-tenemos-que-exportar-sin-restricciones_360623

Más de 200 empresas participan en la Feria de la Construcción, Arquitectura y Diseño (Ficad)

La décima tercera edición de la Feria Internacional de la Construcción, Arquitectura y Diseño (Ficad), organizado de manera conjunta entre el Colegio de Arquitectos de Santa Cruz y Fexpocruz se realiza hasta el viernes 22 de marzo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/te-puede-interesar/mas-de-200-empresas-participan-en-la-feria-de-la-construccion-arquitectura-y-diseno-ficad_360551

Encargada de Negocios de EEUU se acerca a productores de Santa Cruz

Los ejecutivos de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) sostuvieron una reunión con la encargada de Negocios de Estados Unidos en Bolivia, Debra Hevia, oportunidad donde se abordaron temas de interés mutuo y se exploraron posibles oportunidades de colaboración en el ámbito agropecuario.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/22/encargada-de-negocios-de-eeuu-se-acerca-a-productores-de-santa-cruz/>

Industriales paceños respaldan construcción del puente de Tiquina

La Cámara Departamental de Industrias de La Paz (Cadinpaz) ha expresado su pleno respaldo a la construcción del Puente en el Estrecho de Tiquina, destacando su potencial para impulsar el desarrollo económico y turístico del departamento de La Paz. Esta iniciativa es vista como una oportunidad para fortalecer diversas actividades productivas y mejorar la conectividad, tanto a nivel nacional como internacional.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/22/industriales-pacenos-respaldan-construccion-del-puente-de-tiquina/>

Fabrican mejorador de suelos a base de desechos forestales

El 21 de marzo marca el Día Mundial de los Bosques, una fecha que subraya la importancia crucial de estos ecosistemas para la salud planetaria. Bajo el lema «Bosques e innovación: nuevas soluciones para un mundo mejor», la comunidad global se une para reflexionar sobre la necesidad de abordar los desafíos ambientales con creatividad y visión de futuro.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/fabrican-mejorador-de-suelos-a-base-de-deshechos-forestales/>

EMBOL recibe dos Sellos de Sostenibilidad por el consumo eficiente de agua y ahorro de energía en Cochabamba

Embotelladoras Bolivianas Unidas (EMBOL) ha sido galardonada por la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz (FEPSC) y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) por sus proyectos "Sistemas de Recuperación de Agua" e "Implementación de Proyectos de Ahorro de Energía", ejecutados en su planta Cochabamba. Con estos reconocimientos, EMBOL es la primera empresa boliviana en contar con cuatro sellos de sostenibilidad de la FEPSC y PNUD.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/mostrador/mostrador/20240322/embol-recibe-dos-sellos-sostenibilidad-consumo-eficiente-agua-ahorro>

Soyeros en emergencia: nos pagan en bolivianos por nuestra producción y nos piden dólares para comprar insumos

El máximo dirigente de los productores soyeros del Norte Integrado, Eliazer Arellano, señaló que el sector se encuentra en emergencia debido a la falta de disponibilidad de dólares para el impulso de sus labores, específicamente para importar insumos que permiten llevar adelante la producción en el campo.

Fuente Original:<https://unitel.bo/canal-rural/soyeros-en-emergencia-nos-pagan-en-bolivianos-por-nuestra-produccion-y-nos-piden-dolares-para-comprar-insumos-IH11439760>

ECONOMÍA

El Ejecutivo lanza el AGRO+BDP para maximizar los rendimientos agrícolas

Este producto financiero responde al punto siete del convenio de diez medidas firmado entre el Gobierno y el empresariado boliviano. "Además de ponderar el esfuerzo y compromiso del Banco de Desarrollo Productivo y animar a los productores a beneficiarse de esta innovadora propuesta, es una oportunidad para celebrar los resultados de la coordinación público-privada para enfrentar en mejores condiciones la reactivación de la economía", dijo por su parte el presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/el-ejecutivo-lanza-el-agro-bdp-para-maximizar-los-rendimientos-agricolas>

Arce justifica los créditos: "No alcanzan los recursos, por eso nos prestamos, porque no tenemos"

El presidente Luis Arce defendió los créditos que solicita el Gobierno nacional para realizar obras. Dijo se acuden a esos préstamos porque no alcanzan los recursos que tiene el país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240321/arce-justifica-creditos-no-alcanzan-recursos-eso-nos-prestamos-porque>

Arce entrega convenios de financiamiento de proyectos productivos por Bs 93,7 MM

El presidente Luis Arce entregó convenios de financiamiento de programas y proyectos fortaleciendo el Desarrollo Productivo, para 40 municipios del país. El acuerdo promete una inversión de Bs 93,7 millones, destinados a proyectos productivos que serán ejecutados con recursos de la IV Cartera del Fondo de Desarrollo Indígena.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/arce-entrega-convenios-de-financiamiento-de-proyectos-productivos-por-bs-93-7-mm>

Gobierno garantiza las medidas de protección de la economía nacional

De acuerdo con el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, pese a un contexto internacional adverso, el gobierno del presidente Luis Arce garantiza las medidas de protección de la economía a través de subsidios, subvenciones y control de precios.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/gobierno-garantiza-las-medidas-de-proteccion-de-la-economia-nacional>

YPFB facturó de USD 2.370 millones por la venta de gas natural en 2023

Entre enero y diciembre de la gestión 2023, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) facturó poco más de USD 2.370 millones por la venta de gas natural a Brasil, Argentina y al mercado interno, indicó el presidente de la estatal petrolera, Armin Dorgathen Tapia.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/ypfb-facturo-de-usd-2-370-millones-por-la-venta-de-gas-natural-en-2023/>

Doria Medina culpa al modelo económico por la falta de inversión en el sector hidrocarburífero

Samuel Doria Medina, político y empresario, se refirió a las declaraciones del presidente de la estatal Petróleo Brasileiro SA (Petrobras), en las que afirmaba que Bolivia no tenía problemas en las reservas, sino en la inversión. Doria Medina culpó de la falta de inversión al modelo y expresó la necesidad de cambiarlo

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/21/modelo-2/>

Bolivia inicia la importación de petróleo crudo producido en Vaca Muerta

Bolivia importó este mes el primer cargo de crudo argentino en su historia. Se trató de uno de los 8 envíos que ingresarán a ese país tras ser descargado en la terminal marítima de Sica Sica y terrestre de Arica, Chile, informó la revista Más Energía.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/bolivia-inicia-la-importacion-de-petroleo-crudo-producido-en-vaca-muerta/>

Primera planta de biodiésel de Bolivia funcionará desde la próxima semana

Para la próxima semana está prevista la inauguración de la primera planta de biodiésel localizada en Santa Cruz, un evento que marcaría el inicio para reducir las importaciones de combustibles fósiles y generar ahorros de hasta 100 millones de dólares anuales al país, anunció el presidente del Estado, Luis Arce; aunque expertos en el tema dudan de la viabilidad económica del proyecto.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240321/primera-planta-biodiesel-bolivia-funcionara-proxima-semana>

Actualmente la planta de carbonato de litio produce 3.000 toneladas al año

La planta de carbonato de litio, ubicada en la localidad de Llipi del municipio de Colcha K, Potosí, al borde del salar de Uyuni, produce actualmente alrededor de 3.000 toneladas año. La perspectiva es que vaya escalando para alcanzar su máxima capacidad operativa.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/22/actualmente-la-planta-de-carbonato-de-litio-produce-3-000-toneladas-al-ano/>

Gobierno denuncia campaña de desinformación para desprestigiar el proyecto de industrialización del litio

Diversos actores políticos y sociales que desempeñaron roles protagónicos en la gestión de gobierno anterior a 2020, ahora están interesados en gestar una campaña de desprestigio y politización contra el proceso de industrialización del litio, denunció el viceministro de Exploración y Explotación de Recursos Energéticos, Raul Mayta.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/gobierno-denuncia-campana-de-desinformacion-para-desprestigiar-el-proyecto-de-industrializacion-del-litio>

Gobierno alerta que las tensiones geopolíticas continúan amenazando el comercio mundial y busca dar certidumbre al país

Mediante un comunicado, divulgado por las redes sociales, el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas precisó que la guerra en Ucrania, las sanciones a Rusia y ataques a instalaciones rusas mantienen los precios al alza, principalmente de combustibles y alimentos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-alerta-que-las-tensiones-geopoliticas-continuan-amenazando-el-comercio-mundial-y-busca-dar-_360592

Fondo de Desarrollo Indígena destina Bs 94 millones para proyectos en 40 municipios

El Fondo de Desarrollo Indígena (FDI) entregó este jueves 94 millones de bolivianos a 40 municipios del país en los que se ejecutarán 54 programas o proyectos de desarrollo productivos en las áreas de ganadería, agricultura, infraestructura y maquinaria.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/fondo-de-desarrollo-indigena-destina-bs-94-millones-para-proyectos-en-40-municipios_360555

Banco Mundial prestará \$us 150 millones a Bolivia para mitigar impacto del cambio climático

Bolivia sufre los embates del cambio climático con sequías, inundaciones y desbordes. Así, el directorio del Banco Mundial acaba de aprobar un préstamo de \$us 150 millones para el Estado boliviano con el objetivo de apoyar una mejor gestión de los recursos hídricos en 15 cuencas y 256 municipios en todo el país. Unas 30000 familias de zonas rurales se verán beneficiadas al mejorar su capacidad para enfrentar los impactos del cambio climático.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/banco-mundial-prestara-us-150-millones-a-bolivia-para-mitigar-impacto-del-cambio-climatico_360542

Experto: Langosta “perezosa” de Raqaypampa no es una plaga y no se debe fumigar

Después de la proliferación extraordinaria de la langosta “perezosa” en Raqaypampa que afectó a varias comunidades, el entomólogo e investigador de la Facultad de Agronomía de la Universidad Mayor de San Simón (UMSS) Ilich Figueroa recomienda no fumigar y asegura que sólo el 1 por ciento de los cultivos fueron afectados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240322/experto-langosta-perezosa-raqaypampa-no-es-plaga-no-se-debe-fumigar>

Arranca campaña para elegir “Las 7 maravillas Turísticas de Sucre”

Desde este jueves y hasta el 21 de mayo, está habilitada la campaña para elegir a través de una votación online las “7 Maravillas Turísticas de la Ciudad de Sucre”, una iniciativa de la Alcaldía de Sucre para promocionar e impulsar la difusión turística, riqueza patrimonial, etnográfica y natural del municipio, de cara al Bicentenario.

Fuente Original:https://correodelsur.com/local/20240322_arranca-campana-para-elegir-las-7-maravillas-turisticas-de-sucre.html

El 85% de los policías ya fueron censados; se desplazarán 27 mil efectivos este sábado

La Policía Boliviana desplazará alrededor de 27.000 efectivos para el cumplimiento del auto de buen gobierno y el normal desarrollo del Censo de Población y Vivienda 2024, que se realizará este sábado 23 de marzo en el país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240322/85-policias-ya-fueron-censados-se-desplazaran-27-mil-efectivos-este-sabado>

POLÍTICA

Arce dice que la controversia entre Bolivia-Chile por el mar no está zanjada entre las partes

El presidente Luis Arce afirmó este lunes que la controversia entre Bolivia y Chile respecto del tema marítimo no se encuentra zanjada entre las partes y defendió que el fallo de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de octubre de 2018 deja abierta la negociación.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/22/arce-dice-que-la-controversia-entre-bolivia-chile-por-el-mar-no-esta-zanjada-entre-las-partes/>

Día del Mar: Bolivia propone a Chile abrir caminos de encuentro para cerrar heridas con seis desafíos

En el Día del Mar, el presidente boliviano, Luis Arce, planteó este viernes a Chile abrir caminos de encuentro para cerrar las heridas del pasado mediante la ejecución de seis desafíos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/dia-del-mar-bolivia-propone-a-chile-abrir-caminos-de-encuentro-para-cerrar-heridas-con-seis-desafios_360659

Día del Mar: conozca los seis desafíos que plantea Bolivia a Chile para “un nuevo tiempo de acercamiento bilateral”

En el Día del Mar, el presidente de Bolivia, Luis Arce, propuso a Chile seis desafíos “para dejar atrás las heridas del pasado y encarar un nuevo tiempo de acercamiento bilateral” beneficioso para ambos pueblos y toda la región.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/dia-del-mar-conozca-los-seis-desafios-que-plantea-bolivia-a-chile-para-un-nuevo-tiempo-de-acercamien_360672

Lima cuestiona al senador Rejas y sugiere un juicio penal por audio sobre presunto cuoteo

El ministro de Justicia, Iván Lima, cuestionó el trabajo del presidente de la Comisión Mixta de Constitución, el evista Miguel Rejas, y sugirió un juicio penal en contra del legislador por el audio en el que presuntamente se le oye hablar con una senadora masista para cuotear candidaturas a las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/politica/lima-cuestiona-al-senador-rejas-y-sugiere-un-juicio-penal-por-audios-de-presunto-cuoteo>

Hoy termina el plazo para impugnar inhabilitación

El jefe de la bancada del MAS, Jerges Mercado, pidió a los postulantes a magistrados del Órgano Judicial y del Tribunal Constitucional Plurinacional que no están de acuerdo con su inhabilitación, que lo hagan hasta hoy, como último plazo para presentar un recurso de impugnación para que las comisiones mixtas revisen sus documentos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/hoy-termina-plazo-impugnar-inhabilitacion/20240322000009940546.html>

CC impugna a cuatro aspirantes a cargos en justicia y Mesa pide comicios judiciales

Este jueves, la segunda vicepresidenta de Diputados, Luisa Nayar (CC), impugnó a los vocales Claudia Castro e Israel Campero, y a los magistrados autoprorrogados Marvin Molina y José Antonio Revilla, por actuar en favor del partido gobernante Movimiento Al Socialismo (MAS). En tanto, el líder de Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, afirmó que las judiciales no deben paralizarse por ninguna situación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240322/cc-impugna-cuatro-aspirantes-cargos-justicia-mesa-pide-comicios-judiciales>

CC impugna a cuatro aspirantes a cargos en justicia y Mesa pide comicios

judiciales

Este jueves, la segunda vicepresidenta de Diputados, Luisa Nayar (CC), impugnó a los vocales Claudia Castro e Israel Campero, y a los magistrados autoprorrogados Marvin Molina y José Antonio Revilla, por actuar en favor del partido gobernante Movimiento Al Socialismo (MAS). En tanto, el líder de Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, afirmó que las judiciales no deben paralizarse por ninguna situación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240322/cc-impugna-cuatro-aspirantes-cargos-justicia-mesa-pide-comicios-judiciales>

CC impugna a cuatro aspirantes a cargos en justicia y Mesa pide comicios judiciales

Este jueves, la segunda vicepresidenta de Diputados, Luisa Nayar (CC), impugnó a los vocales Claudia Castro e Israel Campero, y a los magistrados autoprorrogados Marvin Molina y José Antonio Revilla, por actuar en favor del partido gobernante Movimiento Al Socialismo (MAS). En tanto, el líder de Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, afirmó que las judiciales no deben paralizarse por ninguna situación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240322/cc-impugna-cuatro-aspirantes-cargos-justicia-mesa-pide-comicios-judiciales>

Ministro Cusicanqui: El objetivo del Censo es contar a la población, pacto fiscal y coparticipación son secundarios

El ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui, recordó que el principal objetivo del Censo es el recuento de la población, justificó la boleta censal y pidió que la gente se cense donde vive.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/22/censo-de-poblacion/>

La población se censará mañana en medio de dudas generadas por políticos

Mañana, la población participará del Censo 2024 en medio de desconfianza, susceptibilidad por una posible manipulación de datos e incluso denuncias sobre un presunto "fraude demográfico", aspectos rechazados por la entidad encargada del proceso censal.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240322/poblacion-se-censara-manana-medio-dudas-generadas-politicos>

Acarreo de gente para el Censo 2024: "No se puede ser tan malagradecido con la tierra que te acoge", dice Rómulo Calvo

A pocas horas del Censo Nacional de Población y Vivienda 2024, la Terminal Bimodal de Santa Cruz se encuentra abarrotada de personas que buscan viajar a diferentes regiones del departamento y del país. Sin embargo, surge la preocupación por el "acarreo" de gente a otros municipios, con el fin de "inflar" sus poblaciones y obtener mayores recursos económicos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/acarreo-de-gente-para-el-censo-2024-no-se-puede-ser-tan-malagradecido-con-la-tierra-que-te-acoge-dic_360670

Las tres etapas del censo se extienden por casi cinco años

El Censo Nacional de Población y Vivienda es un proceso complejo de tres etapas, del cual su fecha más importante es la jornada censal de este 23 de marzo. Las etapas que componen este proceso son las siguientes: precensal, censal y poscensal. El proceso comenzó en 2021 con la actualización cartográfica y se extenderá hasta 2025 con la presentación de los resultados finales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240322/tres-etapas-del-censo-se-extienden-casi-cinco-anos>

2 auditorías a la gestión de Evo están listas; 'tienen que preocuparse', dice viceministro

Los resultados de dos auditorías a la gestión de Evo Morales en la Presidencia fueron concluidos y se conocerán muy pronto. Eso anunció el viceministro de Coordinación y Gestión Gubernamental, Gustavo Torrico, quien prefirió no dar mayores detalles.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/2-auditorias-gestion-evo-torrico-revela-que-concluyo-auditorias-gestion-evo-advierte-ahi-vamos-hablar-corrupcion/20240322105922940559.html>

MAS: "Evistas" y "arcistas" se atacan por Congreso

Dirigentes del ala "evista" y "arcista" se enfrascaron nuevamente en acusaciones y denuncias, esta vez por la convocatoria al congreso del MAS que se realizará en mayo en la ciudad de El Alto.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mas-evistas-arcistas-atacan-congreso/20240322000022940545.html>

UE dice que no dona para armas y Gobierno habla de dinero propio

La embajada de la Unión Europea (UE) en Bolivia emitió ayer un comunicado en el que asegura que el programa de cooperación a Bolivia no incluye la compra de armamento, horas después de que el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, presentara un lote de fusiles y pistolas para la lucha antidrogas en Bolivia.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240322/ue-dice-que-no-dona-armas-gobierno-habla-dinero-propio>

Gobierno entrega dotación de aeronaves y armamento para lucha al narcotráfico

Como medidas de fortalecimiento a la lucha contra el narcotráfico, el Gobierno entregó cinco helicópteros, cuatro avionetas y más de 600 armas de fuego, entre fusiles de asalto, pistolas y otros, a la fuerza antinarcóticos de la Policía, en la dotación de la Primera Flota de Aeronaves y Equipamiento en Chimoré, con la presencia de varias autoridades del Estado.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/03/22/gobierno-entrega-dotacion-de-aeronaves-y-armamento-para-lucha-al-narcotrafico/>

Loza ve que el Gobierno busca amedrantar a coccaleros con dotación de armas en el trópico

El senador evista Leonardo Loza, representante de los coccaleros del trópico de Cochabamba, advirtió este viernes que el Gobierno busca amedrantar a los productores de coca de esa región con la dotación de armas para la lucha antidrogas en Chimoré. El viceministro de Seguridad Ciudadana, Roberto Ríos, rechazó esa afirmación.

Fuente Original: <https://brujuladigital.net/politica/loza-ve-que-el-gobierno-busca-amedrantar-a-coccaleros-con-dotacion-de-armas-en-el-tropico>

El Censo, un reto para todos

Mañana se realiza el Censo Nacional de Población y Vivienda 2024, la encuesta nacional más completa que

puede realizar un país para saber cuántas personas habitan en su territorio, dónde y en qué condiciones, además de otros datos estadísticos, todos imprescindibles para orientar las decisiones correctas que conduzcan al bienestar colectivo, en su más amplia expresión.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240322/editorial/censo-reto-todos>

Autoidentificación, nombres y apellidos en el censo 2024

Es claro que los resultados del Censo Nacional de Población y Vivienda 2024, desde una mirada democrática de la relación entre un Estado y su sociedad, deben servir para dos importantísimas acciones: 1) el Pacto Fiscal (redistribución de la plata) entre el Gobierno central, las gobernaciones y los municipios; y 2) la redistribución por departamento del número de diputados en la Asamblea Legislativa. Pero la falta de transparencia en la gestión del presidente Arce ha generado desconfianza respecto de dos asuntos sensibles que están en las preguntas que se utilizará este 23 de marzo: la autoidentificación étnico-cultural de las personas y los nombres y los apellidos pedidos en la boleta censal.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/autoidentificacion-nombres-y-apellidos-en-el-censo-2024>

Desconcierto en Wall Street por repunte de bonos de Bolivia

Bloomberg, la prestigiosa compañía internacional que brinda servicios de información en el mundo de los negocios y las finanzas, dio cuenta que los bonos soberanos de Bolivia tuvieron un rendimiento del 19% en 2024, convirtiéndolos "en una de las mejores apuestas en deuda soberana de los mercados emergentes este año", lo que provocó incredulidad, frustración y desconcierto en varios especialistas sobre la materia ("El repunte de los bonos de Bolivia, un país en crisis, desconcierta a Wall Street", bloomberglinea.com, 13.03.2024).

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/desconcierto-en-wall-street-por-repunte-de-bonos-de-bolivia>

Bonos malos, rentas buenas, y otras barbaridades

¿Se deben eliminar los bonos sociales? Una reciente columna de opinión propone que sí. Aunque reconoce que los bonos ayudan a muchas familias que valoran sus efectos positivos en ingresos y en la reducción de la pobreza, argumenta que la evaluación de políticas públicas no debe centrarse solo en los beneficios, sino también en los costos. En 2023, el pago de la renta dignidad habría costado 920 millones de dólares, el bono Juancito Pinto y los otros bonos 80 millones adicionales, elevando el costo anual de todos los bonos a mil millones de dólares, monto que sería una "barbaridad de plata" por su incidencia en el déficit fiscal; concluye

que “el mejor antídoto contra la pobreza no son bonos, sino el empleo”.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/bonos-malos-rentas-buenas-y-otras-barbaridades>

Hidrógeno, amenaza a la demorada industrialización del litio

La semana anterior, se presentó en la sede de gobierno un vehículo que funcionaba a base de hidrógeno, el cual consiste en la división del agua en hidrógeno y oxígeno. Este hecho demuestra que las baterías de litio pueden quedar rezagadas porque la tecnología en el mundo está en constante transformación.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/22/hidrogeno-amenaza-a-la-demorada-industrializacion-del-litio/>



Del 19 al 22 de marzo, en Tokio – Japón, se lleva a cabo el **Annual Local Network Forum de United Nations Global Compact** . Actividad que reúne a todas las Redes de Pacto Global a nivel mundial, para trabajar unidos en la búsqueda de eficiencia en la promoción de sus principios y del Desarrollo Sostenible.

Bolivia esta representada por la Directora de Pacto Global, Lucía Sossa, en compañía de los directores de las Redes de América Latina y el Caribe compartieron con Sanda Ojiambo, Assistant Secretary-General y CEO de Pacto Global de las Naciones Unidas a nivel mundial.

Este encuentro anual, es fundamental para identificar oportunidades de colaboración y acelerar la acción del sector privado hacia los ODS.

[#ALNF2024](#) [#PactoGlobalBolivia](#) [#ForwardFaster](#) [#DesarrolloSostenible](#) [#BoliviaSostenible](#)